



# **Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Alexander Higinio Pérez Monjaraz*

*4° Parcial*

*Antropología Médica I I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*2° Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 4 de julio de 2025*

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Alexandra

## Medicinas que llegan a México

En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por los españoles significó poco más de trescientos años de férreo control colonizador y la irrupción de una combinación biológica y sociocultural. El colonialismo, dio como resultado la invariable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de otros grupos culturales del poder. Los mestizos eran los únicos capaces de desarrollar el espíritu nacionalista; los blancos poseían una psicología nacionalista, psicología extranjerizante y los indios una psicología localista. Los indios debían de convertirse en mestizos, no solo la miscegenación, sino también de la castellanización, la educación y el reparto de los latifundios, solo así se haría la efectiva la igualdad poblacional. El mestizo es instrumento unificador de la heterogeneidad nacional, surge conflicto por la explotación y dominación de este hacia el indio, lo cual trata de revertir a través de la integración intercultural, fundada en la aculturación planificada definida como el proceso social de cambios

# Hilos de Paso

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Alaxanda

Teorías psicoanalíticas desarrollada por los autores denominados posfreudianos divergen de las teorías elaboradas por el psicoanalista lacaniano. Aportes psicoanalíticos de Erik Homburger Erikson se ubica dentro de la orientación denominada psicología del yo, pues sus desarrollos teóricos se centran en los procesos representacionales de la instancia psíquica del yo que apunta a su formación y transición. Según Erikson la Identidad yoica constituye una construcción de cada sujeto que surge como una respuesta ante los conflictos que se presentan en cada etapa del desarrollo evolutivo, razón por la cual la Identidad yoica es de carácter dinámico y puede entonces sufrir diversas transformaciones a lo largo de la vida. La crisis de Identidad ocurre durante la adolescencia los problemas de Identidad comienzan después muy temprano en la vida y no determinan sino con la muerte. Según Erikson estos procesos identitarios se inician en la infancia, la perspectiva de Erikson de diferencia de los enfoques psicológicos, en adolescencia la Identidad

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz.  
A la vida o da

## Obstinación terapéutica

El llamado encarnizamiento terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románticas que traduce de modo parcial y expresiva el término más académico de distanciamiento. La palabra en griego significa "muerte difícil o angustiada", ética de utiliza la palabra distanciamiento para lodicar la utilización en el proceso de morir. es tratamiento que no tiene más sentido de prolongación de la biología del paciente. La intencionalidad maliciosa de significado de distanciamiento, ya que suprime la intencionalidad maliciosa de causar daño implícito en la palabra "encarnizamiento". Los médicos en que esta intención maliciosa no se corresponde con realidad, no hace justicia los médicos.

Factores causales de la conducta de distanciamiento o obstinación terapéutica son, convencimiento acrítico, adopción de medidas terapéuticas que contemplan los aspectos científicos de la enfermedad. Ignorancia o desprecisión del derecho del paciente o de sus

# Antropología de la muerte

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
Alexander

Conocida como antropología evolucionista, características de premisas asumidas, es la heredera directa del evolucionismo sociológico y biológico, busca el origen de las instituciones y creencias culturales y los representantes de esta antropología se caracteriza por aquellas sociedades vivas de las que a veces hablan.

Tylor clasifica la vida humana en tres estados: salvaje, bárbaro y civilizado, la humanidad ha pasado por tres etapas: la magia, religión y la ciencia su obra más conocida la rama dorada.

La cremación es un proceso hacia el cadáver más avanzado que el abandono o la tigestión, implica una liberación rápida del alma sobre el cuerpo hacia el aire, la cremación es producto también de la tabuización de los nombres del muerto, tener o tabú fue característica de los indígenas de tierras de fuego, pologonia, el gran chaco, el peru amazónico y los godiros del colombia, el totem esta presente en las distintas ceremonias ya sea de nacimiento, tránsito, etéreo, matrimonio y mortuorios. El totem esta presente en las distintas ceremonias.

**Fuente bibliográfica:**

- 1. Jonny Alexander García E. (2021). Pedro Laín Entralgo: A proporción personal de la enfermedad. SCiELO. Facultad de Teología a Humanidades.**
- 2. Roberto Campos Navarro. (2017). Aproximación crítica a los políticas públicas en salud indígena medicina tradicional**
- 3. Nicolás. (2011). Ritos de paso. Revista Colombiana de Ciencia Sociales.**
- 4. Dr. Jordi Sans Sabrafen. (2005). Obstinación terapéutica. Documentos de la Real.**